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Alarcón: “La Comisión de Agricultura no tiene proye ctos demorados” 
 
 
NewsAgro Argentina entrevistó en exclusiva a la dip utada Maria del Carmen Alarcón, 
presidenta de la Comisión de Agricultura y Ganaderí a de la Cámara de Diputados de la Nación. 
La funcionaria se refirió al proyecto de Reducción del IVA para todos los fertilizantes, que 
estaría aprobado definitivamente esta semana, y a l os restantes proyectos en marcha que se 
aprobarían durante agosto, luego del receso por las  vacaciones de invierno. 
 
NewsAgro Argentina ¿cuando podría estar aprobada la Ley de Reducción del IVA para los 
fertilizantes? 
 
Alarcón: Yo diría que esta semana tendría que definirse. Vamos a tratar de empujarlo para que salga 
aprobado lo antes posible, considerando que el Poder Ejecutivo posiblemente ya tenga lista la 
reglamentación. Luego de la modificación al proyecto inicial, que ocurrió la semana pasada al 
incluirse todos los fertilizantes dentro de la Reducción del IVA al 10,5%, se cuentan con todos los 
elementos como para reglamentar la ley. Si no se trata este tema durante esta semana, hasta agosto 
no se tratará. 
 
NewsAgro: ¿En todo caso podría estar sancionada la ley para la campaña de maíz, que es la que usa 
mas fertilizantes?. 
 
Alarcón: Eso es lo que están pidiendo los productores, lo cual desde esta Comisión se lo hemos 
planteado a la autoridades del bloque, para ver si hay sesión esta semana, porque creemos que va a 
ser la ultima sesión antes del receso invernal. 
 
NewsAgro: ¿Que otros proyectos hay ahora dentro de la Comisión de Agricultura para tratarse en 
agosto? 
 
Alarcón: Tenemos 2 o 3 proyectos importantes que hemos pedido a la Comisión de Presupuesto para 
que nos convoque al análisis. Pero es importante destacar que la Comisión de Agricultura que 
presido no tiene proyectos en demora. Incluso hay  algunos dictámenes que tenemos urgencia por 
tratar, como el tema de la Rebaja del IVA en la cadena del trigo, concretamente en la harina. La 
industria molinera viene solicitando su sanción desde hace un año; este proyecto tiene consenso de 
los funcionarios de la Secretaria de Agricultura, pero que tiene que pasar por el Ministerio de 
Economía antes, para ser revisado. También está el proyecto de Quita de Retenciones para los 
productos regionales, que ya fuera anunciado por el Ministro Roberto Lavagna y el secretario de 
Agricultura, Miguel Campos. Estos productos no se exportan, pero igualmente, a pesar de que no se 
cobren las retenciones, solicitamos que se las quite. Dentro de este proyecto se incluye al tabaco 
neutralizado, porque no había entrado ningún proyecto referido a este listado de regionales. 
 
LEY DE BIOCOMBUSTIBLES 
 
Consultada sobre la misma, la diputada Alarcón informó a NewsAgro Argentina que dicha ley de 
biocombustibles está siendo modificada en Economía, dado que esa ley tuvo una votación unánime 
de seis comisiones de Diputados pero luego quedó paralizada. “En las ultimas semanas, los 
funcionarios nacionales han estado proclamando la ley de biocombustibles, y esta demora no es 
culpa del Congreso sino de Economía: esa ley ya estaba casi en el recinto y ahí la bajaron para 
modificarla otra vez”, sostuvo la funcionaria. 
 
Según Alarcón, la demora estaría ocurriendo debido a que en el proceso de revisión, al proyecto de 
ley estarían sacándole los beneficios fiscales y ampliando la brecha de inversores, que en la ley 
estaba especificada de otra manera. 
 
Entre otros proyectos que urgen tratar luego del receso de julio, la Comisión de Agricultura estima 
tratar la ley de retensión de vientres, que estuvo a la espera de que saliera el plan ganadero nacional. 
“Como la Nación lo ha descartado por completo, dado que cada provincia ha hecho su plan, estamos 
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trabajando sobre un proyecto que nos trajo la Bolsa de Comercio de Santa Fe, sobre el tema de 
retención de vientres con especial hincapié en el beneficio fiscal”, indicó Alarcón. 
 
UNIFICANDO LA TRAZABILIDAD 
 
Finalmente, la funcionaria comentó su preocupación sobre los proyectos de programas de 
trazabilidad. “En agosto comenzaremos una ronda sobre diversos temas de trazabilidad, no 
discutiendo la trazabilidad en sí, sino unificando todo lo que de trazabilidad se está hablando en el 
seno de la Secretaria de Agricultura, Senasa, y hasta del INTA” dijo. “Observamos mucha disociación 
en el programa actual que se está implementando: el productor lo hace, pero no tiene una sola 
ventanilla en los organismos para consultar este tema; hay mucha información dando vuelta y no es 
favorable”. “Se le suma a esta situación, que en la Cámara de Diputados hay tres proyectos de ley 
para crear programas de trazabilidad, que fueron frenados, ya que consideramos que no sirve crear 
de nuevo un programa, sino más bien buscamos hacer una ronda de consultas y de discusión, ya sea 
para hacer un programa consensuado o para exigir a la Secretaría que unifique el tema de 
trazabilidad”, concluyó la diputada. 
 
Fuente: Consultora NewsAgro 
  
 


